

Vibrante de entusiasmo patriótico, toda España se pone en pie para iniciar la gloriosa jornada

Los diez teatros de mayor capacidad de Madrid, materialmente abarrotados de público, aplauden con enardecido fervor la arenga de combate del señor Pérez de Laborda, presidente de la JAP, y el magistral programa de Gobierno, que sella un compromiso entre la CEDA y la opinión pública, expuesto en un discurso elocuentísimo por el señor Gil Robles. Veinte provincias españolas escuchan a estos dos caudillos de la vanguardia contrarrevolucionaria, desde otros sesenta teatros.

Los señores Riesgo, Velarde y Royo Villanova, son acogidos en la tribuna con grandes ovaciones

EN EL MONUMENTAL CINEMA

MADRID, 9.—Las colas alrededor de las manzanas de casas donde se halla encalvado el Monumental Cinema, comienzan a las ocho de la mañana.

A las diez se hallaba el teatro totalmente abarrotado de público, y a las personas que iban llegando se les indicaban a alguno de los otros nueve locales habilitados.

En la presidencia tomaron asiento los candidatos del Frente Contrarrevolucionario por Madrid, señores Riesgo, Velarde y Royo Villanova, siendo recibidos con una gran ovación. A las once meno; cuarto hicieron acto de presencia los candidatos de la J. A. P. por Madrid, señor Serrano Mendicute, y por Lugo, señor Pérez de Laborda, Presidente de las J. A. P. de España.

El señor Pérez de Laborda, saludando a la manera de la J. A. P., dió un viva a España, clamorosamente contestado, y pronunció el grito característico de la J. A. P.: "España, UNA; España, JUSTA; España, IMPERIO!", entre grandes ovaciones.

Tres micrófonos colocados ante la mesa de los oradores, aseguraba la retransmisión del acto con los locales de Madrid y 20 provincias más.

El señor Alvarez de Toledo dirigió desde ellos un entusiasta saludo a todo: los oyentes.

Al levantarse el señor Pérez de Laborda para hacer uso de la palabra, es acogido con una imponente ovación.

Discurso de don José María P. de Laborda

—Señoras, señores, Juventudes de Acción Popular: Forzado por la necesidad y por conveniencias de orden nacional y superior, me he visto obligado a renunciar al gran honor que para mí representaba la inclusión, en nombre de las Juventudes de Acción Popular de España, en la candidatura de Acción Popular y de las Derechas de Madrid.

Pero he tenido, sin embargo, la satisfacción, ya que represento en nombre de la J. A. P. un símbolo auténtico y anticentrista, el verme incluido en la candidatura de la provincia de Lugo, feudo del señor Ministro de la Gobernación y Presidente del Consejo, y en la que toda coacción y toda arbitrariedad tienen cabida y asiento. (Muy bien).

Es un deber mío aquí, el presentar a mi sustituto, al compañero mío de Directiva de Acción Popular, Serrano Mendicute, organizador que fué de la Movilización civil, que dió la cara a la Revolución en el pasado octubre. Profesional distinguidísimo, que ha visto atravesado su cuerpo con el plomo de los pistoleros de la Revolución. Debería ser también, el expresar en estos momentos cuál es la posición de la Juventud de Acción Popular, dentro de la plena y absoluta disciplina a nuestro jefe, José María Gil Robles. (Gran ovación y vivas al jefe).

La significación y la posición de la J. A. P.

—¿Qué somos dentro de Acción Popular? ¿Qué pretendemos? ¿A qué vamos al Parlamento español?

Momentos son éstos de abrumadora responsabilidad para Acción Popular. Tenemos un pueblo enardecido, entusiasta, al rojo vivo, puesto en pie, pueblo noble, pueblo austero, pueblo honrado de la España. (Muy bien).

Tenemos en estos momentos enorme responsabilidad, porque España entera tiene puesta la vista en nosotros. Las clases mercantiles, las clases directivas de la sociedad, las clases industriales y patronales, confían en nosotros, en la política de orden, de autoridad, de reconstrucción, que vamos a iniciar. Todas las miradas de España están puestas en el jefe; toda la opinión, espera en él, cree en él. Enorme responsabilidad en estos momentos en que hasta las mismas masas socialistas han cambiado, en parte, con nosotros, su posición de odio por una posición de expectación.

Somos, señoras y señores, en estos momentos, los depositarios del tesoro precioso del sacrificio, de la abnegación, del trabajo anónimo y heroico de los miles y cientos de miles de afiliados de Acción Popular, que trabajan en la sombra, sin que nadie conozca sus nombres. Somos en estos momentos depositarios de la sangre preciosa de los mártires del ideal, que entregaron su vida por el ideal. (Muy bien, gran ovación). Una voz femenina: Y la entregaremos.

No somos, no, agitadores vulgares; si los hombres de Acción Popular hubiéramos levantado este entusiasmo en el pueblo español para luego defraudarlo y para no saber plasmar en realidades nuestras promesas y nuestras prédicas, seríamos unos agitadores criminales y

vulgares como los revolucionarios. (Muy bien, gran ovación).

No, nosotros no podemos desbaratar este sacrificio que por Acción Popular y por España, habéis realizado; no podemos desbaratar la sangre preciosa de nuestros mártires, eso nos obliga, vamos adelante, lo tenemos todo. Tenemos pueblo, tenemos masas, tenemos organización, tenemos un pensamiento tradicional, católico, español; tenemos un jefe, un caudillo, un guía. España así se va a salvar; España se salvárá. (Vivas a España y al jefe).

Posición, en verdad, difícil y prefiera de responsabilidades, es la de la Juventud de Acción Popular en estos momentos. Porque dentro de la plena disciplina a los órganos jerárquicos y a nuestro jefe, la Juventud de Acción Popular representa la línea recta que mira al ideal frente a las imprecisas cortaduras que la realidad muchas veces impone. Nosotros constituyimos en España, en Acción Popular, un contrapeso frente a excesivas prudencias de varones sesudos, que pudieran inclinar a Acción Popular hacia un centrismo absurdo que no sería más que la entrada definitiva de la Revolución. (Gran ovación).

Tenemos orgullo de nuestra historia y de nuestra actuación.

El año 31 salimos a la calle con el jefe; en momentos en que la gente, mucha, se retiraba en sus hogares, y recorrímos España entera, levantando el jefe, con su voz y con su aliento, al pueblo español, y haciendo que el pueblo español iniciase su triunfo en las elecciones de 1933.

Y entonces empezó la verdadera dificultad para la verdadera actuación de la J. A. P. Porque el jefe, ardiente, impulsivo, decidió, tuvo que plegarse con el pensamiento puesto en España a las necesidades que imponía la realidad y tuvo que buscar los colaboradores que encontró, porque en política no se puede elegir los colaboradores; la realidad los muestra los que quiera que sean.

Y en ese momento la juventud tenía un deber que era mantener en nuestras manos el fuego del ideal, el espíritu, la emoción de una España grande, sublime, imperial, y esa fué la actuación de la Juventud de A. P., dando frente a la Revolución en El Escorial y en Covadonga, venciendo a la Revolución en Madrid, en la huelga de Artes Gráficas, y después en colaboración con el glorioso Ejército de España, dando el pecho.... (Gran ovación, que impide oír el final del párrafo).

Dando el pecho a la Revolución en la calle. La Revolución fué vencida en octubre por la fuerza pública y por la gallardía de los esfuerzos ciudadanos, recogiendo basuras, encendiéndolas y conduciendo tranvías; el marxismo cayó vencido a los pies de la ciudadanía que... (Gran ovación impide oír el final del párrafo).

Llegó Acción Popular al Poder y a nosotros no nos ocurrió lo que a otras Juventudes; nosotros quedamos fuera del Poder, porque no nos interesan ni las prebendas ni los puestos; nos interesa España.

Y mientras el jefe y los ministros de Acción Popular tenían que pasar verdaderas amarguras porque se había vendido a la Revolución en la calle, pero no se aniquilaba el espíritu revolucionario porque había unos cómplices de la Revolución que se oponían a ello. (Gran ovación que impide oír el final).

Entretanto, y en esos momentos difíciles, la J. A. P. siguió atizando el fuego sagrado de España, en actos como el Ucías; en actos como el de Medina del Campo y Santiago de Compostela, poniéndose sola y al cobijo de las viejas piedras que hablan de la grandeza de nuestra Patria.

Ahí estaban las Juventudes de Acción Popular y por eso, en parte (pequeña si queréis), pareció un deber al jefe, después que consumió su sacrificio, salir a la calle, levantar en pocos momentos las masas e iniciar esta cruzada magnífica "Contra la Revolución y sus cómplices", que terminará en el mes de mayo, siendo Presidente del Consejo de Ministros de España. (Estruendosa ovación impide oír el final del párrafo).

Decisión, energía, claridad, entusiasmo, política nueva; esa es la posición de la J. A. P.; esa es la posición de Acción Popular; esa es la posición del jefe.

Exaltación de España; pensar en España; trabajar por España; morir por España. Exaltación de la Patria con locura, con frenesí, ya lo dijo el jefe en un memorable discurso; decía el jefe: "Yo prefiero un pueblo de locos a un pueblo de miserables. (Gran ovación).

Exaltación de España con el triple grito de la JAP: "España, UNA; España, JUSTA; España, IMPERIO".

España una, por encima de las variedades regionales, sentimos orgullo de la personalidad histórica y de las características de nuestras regiones; de si

lengua, de su espíritu, de su folklore, de sus Instituciones jurídicas, orgullo de Vasconia, orgullo de Cataluña, pero no podemos tolerar que las diferencias regionales sirvan para escarnecer a la Patria única, unida; a la gran España de la historia y del porvenir. (Gran ovación).

No podemos tolerar que en el Parlamento de España, señor Royo Villanova, (gran ovación), se sienten los que se han declarado separatistas y renegados de España; eso sería una indignidad para España y para su Parlamento.

No podemos tolerar que junto a la bandera nacional, la que el pueblo se dé, pueda ondear... (gran ovación que impide oír el final del párrafo).

Que junto a la bandera nacional puebla ondea la bandera de la estrella solitaria o la bandera rojiverde de un Euzkadi absurdo, antivasco y antiespañol. (Enorme ovación).

Yo ruego que no me interrumpan porque quisiera exponer algunas ideas y a las once y media tiene que venir el jefe a pronunciar su discurso.

España justa, por encima de los egoismos de clase, por encima de patrones y por encima de obreros.

Juventud social, unidad de todas las clases sociales con un anhelo común de engrandecer a España. Obreros que estamos en el comunismo, vendid con nosotros, vendréis con nosotros, seremos todos unidos, patronos y obreros, propietarios y desheredados, seremos, todos unidos, trabajar por la reconstrucción de esa Patria común a todos. (Gran ovación).

España imperio, por encima de las formas de Gobierno. España imperio, que es voluntad de ser, de extenderse, de depurarse, que es pensamiento católico y tradicional. España imperio, que es voluntad de levantarse tras dos siglos de decadencia y de indignidad, que las nuevas generaciones de España emplezan a hacer de imperio.

España está salvada. España imperio, que es un abrazo con nuestros hermanos de América; España imperio, que es espiritualidad católica, pero a la vez es fortaleza. España fuerte, para ser respetada en las demás naciones. España fuerte para valorar nuestras posiciones geográficas especializadas en el mundo. Un ejército fuerte, una aviación, una armada, para que no sea el ludibrio, el hazmerre de las naciones; un ejército fuerte para que podamos concertar Tratados comerciales. España fuerte, para que allá donde haya un interés español en cualquiera de las cinco partes del mundo, esté detrás todo el honor de España, toda la fuerza y el poder del Estado; todo el prestigio de nuestras representaciones diplomáticas y consulares y si hace falta los cañones de nuestra Armada.

Se presenta para las Juventudes de Acción Popular un problema difícilísimo en el porvenir. Vamos al Parlamento un grupo de elementos de la J. A. P.: A qué vamos al Parlamento? ¿Qué vamos a hacer en el Parlamento de España?

Señoras y señores: Vamos al Parlamento dispuestos a que no nos ahoguen la atmósfera podrida del Parlamento español. Vamos al Parlamento dispuestos a elevarnos sobre el Parlamento por mucho que nos quiera ahogar ese ambiente de alfombras, de mármoles, de cortinones, que apesta a curiosas de cines del siglo XIX. Nosotros nos elevaremos sobre él, evitando que el Parlamento esterilice la labor del Gobierno, y se imponga sobre la Revolución. (Gran ovación).

Reconstrucción nacional. Vamos a ser fuertes, pero vamos a hacer primera mente fuerte a España en su interior. Reconstrucción nacional, que es afán de la agricultura, de la industria y

del comercio. El problema de España, no es solamente agrario, es de producción y es de transformación de los productos. Y es de expansión de nuestro comercio.

Armonía en una reconstrucción nacional, revalorización de los productos del campo, para que puedan vivir como hombres los recios labradores de esta raza austera y magnífica de Castilla, que conservan en su interior todas las virtudes y todos los honores de España.

Reconstrucción nacional que es utilización de las aguas que se despiden por las torrenteras para que aumenten los regadíos y para que se desplacen a los valles, las poblaciones, que pueden vivir en la meseta, y que se fomente la ganadería, que es repoblación forestal, que en utilización de nuestros carbones de cinco o seis mil calorías que se despiden en las escombreras, cuando en Alemania, por ejemplo, se utilizan carbones de tres mil calorías y inferiores condiciones que los nuestros, que es combustible líquido, que es destilación de nuestros carbones, con objeto de que España pueda ser independiente en esta cosa esencial de la economía de una nación, como es el disponer, en parte, de un combustible líquido español.

Reconstrucción nacional, que es producto de la electroquímica, de la electrometallurgia, que es utilización de nuestras reservas, que es nacionalización de nuestros nitratos, que es fabricación de nuestras pólvoras, de nuestros explosivos, que es, en suma, elevación del índice de nuestra electrificación, de la electrificación de España, aunque esta cosa os parezca rara, porque España no se puede salvar mientras no se eleve el índice de la energía eléctrica, cuando hoy es por habitante de únicamente 126 kilowatts hora al año.

De éstos también hay que hablar al público. No es preciso hablar únicamente lirismos y de párrafos floridos. Hay que hablar de realidades; porque el imperio de España no consiste únicamente en párrafos poéticos, sino en una realidad, en una realidad de una España que tiene un espíritu dentro de una fortaleza y de una vida próspera de todas las clases económicas y de todas las clases sociales del país.

Se presenta para las Juventudes de Acción Popular un problema difícilísimo en el porvenir. Vamos al Parlamento un grupo de elementos de la J. A. P.: A qué vamos al Parlamento? ¿Qué vamos a hacer en el Parlamento de España?

Señoras y señores: Vamos al Parlamento dispuestos a que no nos ahoguen la atmósfera podrida del Parlamento español. Vamos al Parlamento dispuestos a elevarnos sobre el Parlamento por mucho que nos quiera ahogar ese ambiente de alfombras, de mármoles, de cortinones, que apesta a curiosas de cines del siglo XIX. Nosotros nos elevaremos sobre él, evitando que el Parlamento esterilice la labor del Gobierno, y se imponga sobre la Revolución. (Gran ovación).

Reconstrucción nacional. Vamos a ser fuertes, pero vamos a hacer primera mente fuerte a España en su interior. Reconstrucción nacional, que es afán de la agricultura, de la industria y

Iremos a un Estado nuevo, en lo político, en lo económico y en lo social, pero no somos locos; no vamos a asustarlos, queremos el Estado nuevo y a él nos encaminamos decididamente, pero sin saltar en el vacío, que puede ser contraproducente para España. Estamos dispuestos en el Parlamento a mover todos, todos los obstáculos que se interpongan en el camino de España (Muy bien).

Estamos dispuestos en el Parlamento a aniquilar total y definitivamente a la Revolución, porque no es posible que España se juegue su vida cada dos años en unas elecciones. (Gran ovación).

Vamos al Parlamento dispuestos a hacer imposible la convivencia con el marxismo, a pedir la disolución del marxismo que quiere la lucha de clases.

Disolución del marxismo, que es incompatible con España, porque no podemos convivir con los responsables de los ladrones, de los asesinos... (Gran ovación).

Vamos al Parlamento a designar una política de limitación de libertades criminales que conducen al envenenamiento del pueblo español. No admitimos la libertad para el crimen; no admitimos la libertad de una Prensa encamillada que destila veneno... (Gran ovación).

Vamos al Parlamento a trabajar, a que el Parlamento hable menos y que el Gobierno trabaje más; que el Parlamento no impida ni obstruya la labor de los Gobiernos; vamos al Parlamento a eso, a que España, a que se levante, a que España prospere, a desenrollar la riqueza nacional, a que no haya un solo parado, a que se aprueben en el acto, culminante, la Ley de Paro Obrero y la Ley de Obras Públicas de Lucía; vamos a atender a la miseria, al calvario de muchas familias españolas.

Vamos a esto. A ver si terminan de una vez estas tragedias que ocurren en España. De un pueblo sano, de un pueblo noble, de un pueblo cristiano y trabajador, de un pueblo activo, de unas clases productoras que desean desenvolver la riqueza, de unas clases propietarias que tienen su dinero en las cuentas corrientes de los Bancos, y que desean proyectar al exterior y frente a esa España que quiere sentirse libre, de esa España que quiere vivir y trabajar, y ser, un sistema político empeñado en hundirlo con las crisis, con la continuidad que hacen imposible la vida de un país.

Vamos al Parlamento a terminar para siempre con las crisis que degüellan a la nación; vamos al Parlamento para que Gil Robles sea, por lo menos, durante veinte años..... (Gran ovación que impide oír).

Momentos decisivos son estos para España. El 16 de febrero os lo jugáis todo. Nos jugamos España quizá para siempre. (En este momento llega al te-

tro el señor Gil Robles, tributándose una clamorosa ovación).

Aliados a Acción Popular de Madrid y de las provincias de España! Acaba de llegar el Jefe y voy a terminar: ¡Españoles todos!

¡Españoles todos! Dentro de una semana nos lo jugamos todo, os lo jugáis todo, porque sólo hay un dilema, revolución o antirrevolución, qué es lo que representa.

Mujeres de España! Sois españolas, sois valientes, sois decididas; el 16 de febrero, a votar. Os lo jugáis todo; el honor de vuestras familias ultrajado con la ley del divorcio, la educación moral

En Santander, San Sebastián y Pasajes se declararon en huelga los obreros del muelle

En Guriezo (Santander), unos desalmados profanan las sepulturas y destrozan las cruces del cementerio. Cerca de Valencia chocan dos trenes, resultando tres muertos y diecisiete heridos.-El señor Portela se muestra satisfecho de la jornada de ayer, porque a pesar de los muchos actos políticos no hubo incidentes.-A causa del mal tiempo el señor Gil Robles suspende el viaje a Canarias

(Viene de tercera plana)
diendo a los mártires de la contrarrevolución, evocando la figura de Mariano Oreja, la de los militares caídos en la defensa de la unidad patria en las calles de Barcelona y la de los caballeros de la benemérita Guardia civil, a quienes, para completar la corona de espinas que para ellos tejieron todos los enemigos de España, han recibido en estos días la última ofensa que faltaba: la del nacionalismo vasco, por medio de su órgano en la Prensa. (El público prorrumpió en una gran ovación y en vivas a la Guardia civil). Explica brevemente el orador los fines y objetivos que persigue la contrarrevolución. Dice que ellos propongan por una patria grande y libre, asentada en los principios indeclinables de la Justicia. Termina diciendo que el 16 de febrero será el comienzo de una nueva era en la Historia de España. (Enorme ovación).

Don Miguel Goldaracena hace un breve resumen de los tres enemigos que él precisa combatir, que son: el marxismo o el separatismo y la masonería.

Analiza, en bellísimos párrafos, el contenido de estos tres conceptos, y deduce las consecuencias que de ellos derivarán para la próxima lucha.

Termina animando a todos a luchar con entusiasmo y sin desmayos, haciendo caso omiso de los rumores de todo clase que propone el enemigo. (Es ovacionado con gran entusiasmo).

Don José María Juaristi hace, en encendidos párrafos, una admirable descripción del panorama de la España actual. Dice que es inconcebible ver a las víctimas de Casas Viejas del brazo de sus verdugos. Fustiga al nacionalismo que favorece con su actitud el triunfo de los revolucionarios.

Termina augurando para España un etapa de grandeza y prosperidad que triunfan las derechas en el 16 de febrero.

Don Joaquín Adán cierra los discursos, pronunciando unas breves palabras llenas de hondo sentido social y patriótico. Habla de la inevitable participación de las masas trabajadoras en el ejercicio de la función de Gobierno, y dice que esa colaboración tiene que hacerse con un sentido de armonía y no con un derrotero de odios clásicos. Describe la situación del obrero en Rusia, diciendo que el comunismo ha esclavizado al trabajador privándole de los más elementales derechos humanos. Termina diciendo que nadie debe creer que el esfuerzo individual vale poca cosa, porque del conjunto de los pequeños trabajos personales brota la victoria colectiva. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

Propaganda electoral

LOS ACTOS DEL BLOQUE CONTRARREVOLUCIONARIO

Con gran entusiasmo se celebraron ayer los actos organizados por el Bloque Contrarrevolucionario, siendo el más importante el que tuvo lugar en el Cine Basauri, de Dos Caminos, en el que hicieron uso de la palabra don José Marco Gardoqui, don José L. María Santiago y los candidatos por Bilbao don José María Juaristi, don Miguel Goldaracena, don José María Arellano y don Joaquín Adán.

(De este acto nos ocuparemos mañana con amplitud.)

En Zamudio hablaron la señorita Rosario Totorica, Víctor Hernández, ambos en vasqueno, y Daniel Jéregui.

En Munguía, y en el castillo de Torre-Villalba, Vicente Ibarra, José María Epalza, Martínez Rivas y José Luis Gaytán de Ayala.

En Yurre José María Epalza, Ignacio Ustáriz y Gaytán de Ayala.

En Báriz en el Círculo Tradicionalista, don Silvestre Azuabarrena, Francisco Pastor y José María Olazábal.

En Somorrostro, Donato Gil, José María Urriola, José Luis Santiago Martín y José Marco Gardoqui.

Hablaron en Baquio, Vicente Ibarra, en vasqueno, José Marco Gardoqui, y José Luis Santiago Martín.

En Marquina lo hicieron José María Olazábal, Porfirio Hernández y don Santiago Martínez Rivas, y en Ermua, Melchor Barreuta, José María Olazábal y José Luis Gaytán de Ayala.

Los de la J. O. N. S. celebraron estos dos mitines:

En Amurrio, a las diez de la mañana, hablaron Enrique Torre, J. A. Canda y Alberto Cobos.

En Barambio, a las once y media, J. M. Maiz, J. A. Canda y Alberto Cobos.

Para el acto de la presentación de los candidatos de la contrarrevolución

Las invitaciones para la presentación de los candidatos de la contrarrevolución, el miércoles próximo en el teatro Buenos Aires, pueden ser recogidas en los siguientes lugares:

Acción Popular Vascongada, Gran Vía, 18.

Sociedad Tradicionalista, Ribera, 1.

Margaritas, Ribera, 1.

Biblioteca Nacional de España

Juventud Tradicionalista, Buenos Aires, 19.
Renovación Española, Gran Vía, 5.
Unión Vascongada, Gran Vía, 5.

Las elecciones en Vizcaya

Ayer se proclamaron numerosos candidatos

En la sección primera de la Audiencia quedó constituida ayer, a las ocho de la mañana, la Junta Provincial del Centro, bajo la presidencia de don Isidoro del Río, presidente de la Audiencia. Asistieron los vocales don Ramiro Camuña, don Carlos Herrán, don José Iturbe, don Juan Arrate, don José Sotupe, don Esteban de Azketa, don José María Orueta, don Luis Barreiro, don Felipe López de Aragón, don Juan Lastra, don Claudio Aranzadi y don Luis Eizaga, actuando como secretario el de la Diputación, don Mariano Lasa.

A las doce en punto se cerró la admisión de pliegos, y acto seguido se procedió a la proclamación, entregándose a cada uno de los candidatos la correspondiente credencial.

Los proclamados fueron los siguientes señores:

POR LA CAPITAL

Bloque contrarrevolucionario

Unión de derechas.—Señores don Joaquín Adán, don José María Arellano, don Gregorio Garbiú, don Adolfo Martínez, don Luis Leguina, don Pedro Vanea, don Juan Pascual, don Miguel Goldaracena, don Jesús López Ipina, don Isaac Lorente, don Francisco Moneo, don Antonio Díaz, don José María Larrea, don José María Berge, don Pelayo Serrano, don Donato Gil, don José María Juaristi, don Luis León Chacón, don Pedro Jesús Cobreros, don Mauricio Santos, don León Martínez, don Itamón Aixpe, don Julio Serrano, don Francisco Crooke y don Carlos Berasaluce.

Partido nacionalista.—Señores don Francisco Arregui, don Pedro Gárate, don José Luis Bengoechea, don Ceferino Jemein, don Julián Estévez, don Martín Lasa, don Heliódoro de la Torre, don José Antonio de Aguirre, don Manuel Sáiz Taramona, don León Urriza, don Isaac Garay, don José María Izquierdo, don Manuel Egúileor, don Ramón María Léniz, don Juan José Basterra, don Juan Mendizábal, don Casimiro Egurra, don Francisco Gárate, don José Horn, don José Luis Bilbao, don Gregorio Errasti, don Germán Uriarte, don Alberto Losada, don Alejandro de la Sota, don Manuel Robles Aranguiz, don Juan Salcedo, don José María Irusta, don Luis Arbeloa, don Ignacio Aguirre, don Juan Manuel Epalza, don Esteban Aranzadi, don Lucio Archa, don Luis Ortíz, don Pablo Guerricachéz, don Galo Guerricachéz, don Alejandro Gallastegui.

Bloque de izquierdas.—Señores don Gervasio Ugarte, don Julián Zugazagoitia, don Rufino Laiseca, don Leandro Carro, don Juan Astigarraga, don Manuel Egúileor, don Indalecio Prieto, don Mariano Ruiz Funes, don Jesús Díaz, don José María Sánchez, don Segundo Zubía, don José Gorostiza, don José María Azarola, don Benito Ruiz, don José Luis Juarrero, don Félix González y don Gonzalo González.

POR LA CIRCUNSCRIPCION DE LA PROVINCIA

Bloque contrarrevolucionario

Señores don José María Epalza, don Santiago Ibarra, don Julio Serrano, don Adolfo Iturriozbeitia, don Lorenzo Vilallonga, don José Vidre, don Santiago Martínez de las Rivas, don Fernando Echegaray, don José Luis Gaytán de Ayala y don Adolfo Martínez.

Partido nacionalista.—Señores don Pedro Albiz, don Jenaro Elorriaga, don Julio Jéregui, don Heliódoro de la Torre, don José Antonio Aguirre, don Manuel Sáiz de Taramona, don Ramón María Léniz, don Luis Irisarre, don Alejandro Gallastegui, don Pedro Ormaechea, don Antonio Ruiz de Azúa, don Jesús Solaun, don Luis Arbeloa, don Luis Ortiz, don Francisco Mendialdia, don Isaac Garay, don León Urriza y don Ignacio Rotaech.

Bloque de izquierdas.—Señores don Alfredo Espinosa, don Ramón Ormazábal, don Pablo Sierra, don Paulino Gómez, don Joaquín Bustos, don José San Pedro, don Máximo Trincado, don Arturo Bueno y don Benigno Gorostiza.

Acción Nacionalista Vasca no proclamó ningún candidato, ya que en las Asambleas del viernes y sábado últimos hubo diversas tendencias, acordándose, finalmente dejar en libertad a los afiliados para que voten la candidatura que les plazca.

Candidatura tradicionalista: Don Juan An-

No más canas

USANDO LOCIÓN GANDIAGA
DE VENTA EN DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

SANTANDER

HUELGA DE OBREROS DEL MUELLE

Esta mañana se declaró la huelga de obreros del muelle como protesta por las disposiciones dictadas por el señor Anguera de Sojo, en relación con los accidentes de trabajo de dichos obreros.

El paro será de veinticuatro horas y seguramente para secundar el paro que en otros puertos se cree que se habrá declarado.

Algunos buques que estaban en el puerto zarparon, en vista de la imposibilidad de descargar, con dirección a Bilbao, donde, por lo visto, no existe el conflicto.

LA PROCLAMACION DE CANDIDATOS

Ayer, por la mañana, en la Audiencia provincial, se verificó la proclamación de candidatos.

A la lucha electoral irán diecisiete.

Cinco de la candidatura Contrarrevolucionaria que forma la coalición de cedulas y Renovación Española. Cinco del frente popular de izquierdas, formada por tres socialistas y dos de izquierdas.

Estas dos candidaturas van por las mayorías y por las minorías se presenta un tradicionalista, un agrario, un fascista, un gubernamental y dos republicanos radicales.

En el acto citado no se produjeron reclamaciones.

PROFANACION DE TUMBAS Y PANTEONES

En el pueblo del Astillero, en el Cementerio de dicho lugar y en el del próximo a Guarnizo, se cometieron en la noche del sábado al domingo profanaciones en las tumbas y panteones. El hecho fue descubierto en las primeras horas de la mañana del domingo.

Al ir a efectuar un enterramiento se vió con sorpresa que estaba todo ello en desorden.

Los autores de la bárbara profanación rompieron cruces y lápidas de treinta y dos sepulturas y en algunas aparecían al descubierto los fétrotes.

La guardia civil interviene en el asunto y aunque hasta ahora no se ha podido esclarecer nada se tiene una pista, creyéndose que se trata de una profanación de tipo político.

ARROLLADO POR EL TREN

Ayer ingresó en Valdecilla el guardabarrera de la estación de Santa Cruz de Iguna, que fué arrollado por el tren correo, siendo trasladado en el mismo convoy.

Los heridos eran de tal gravedad, que falleció a los pocos momentos de ingresar en la citada Casa de Salud.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El gobernador recibió la visita de un teniente de alcalde del Ayuntamiento de Pasajes, que le manifestó deseos de dimisión por el asunto de la tránsida de aguas.

El gobernador le contestó que consideraba oportunuo que continuara en su puesto hasta que se resolviera el caso.

También le visitó el presidente de la Asociación de Padres de Familia, que trató acerca de la queja elevada por unas hojas que han circulado y que considera que son unacación.

El gobernador le manifestó que los gobernadores civiles no son detenedores de la moral y que es el Estado el que determina la clase de películas que son admisibles y las que no lo son y, por tanto, la única autoridad que puede decidir en este asunto.

La HUELGA DE CARGADORES Y DES-

CARGADORES DEL MUELLE

Con relación a la huelga de veinticuatro horas decretada por cargadores y descargadores del muelle en toda España, en Pasajes no acudieron al trabajo los de la Unión General de Trabajadores, pero se presentaron los solidarios vascos, habiéndose realizado las frenas de carga y descarga con total normalidad, sin incidentes y sin necesidad de que interviniere la fuerza pública.

En el muelle de San Sebastián se jaron de acierto todos los obreros. La huelga transcurrió pacíficamente.

LOS TRABAJOS DEL JUEZ SR. BELLÓN

El juez especial señor Bellón, que instruye el sumario por el asunto del straperlo, trabajó ayer durante todo el día y, a pesar de que se cerró en el mayor mutismo, hemos podido saber que han prestado declaraciones el señor Cano, peluquero de la calle de Irún, el agente de Policía David Prada, don Emilio Irusta y don Luis Gaytán de Ayala.

Esta mañana estaban citados don Eduardo Vega de Seoane, don José Brunet, don Francisco Bernardino y don Pedro Soriano.

También estuvo don Manuel Odriozola. La declaración más larga fué la de don Francisco Bernardino, empleado de don Justo Oyarzábal, que habló de los ofrecimientos de dinero que hacía Strauss, sin tenerlo, y que todo el dinero que se gastó en el salón salió del bolsillo de don Justo Oyarzábal.

Hizo algunas alusiones a los señores Salazar Alonso y sobrino de don Alejandro Lerroux.

Los proclamados que irán a la lucha, son los siguientes:

Candidatura contrarrevolucionaria: Don José Múgica Múgica, de Renovación Española; don Juan Pablo Lojendio Irure, de la "Ceda"; don Antonio Paguaga y Paguaga, tradicionalista, y don Ricardo Orellana, tradicionalista.

Candidatura nacionalista: Don Juan An-

DECLARACIONES DEL SEÑOR BESTEIRO

MADRID.—Un periodista ha interrogado a su mujer Julian Besteiro, quien comenzó diciendo que en estos momentos bien quisiera caer para evitar el exacerbamiento de las pasiones.

Al aludir el periodista a su tesitura doctrinal dentro del socialismo, contestó:

—Efectivamente; muchos son los amigos que están conformes con mí. Estimo que, indudablemente, serán pocos los que no hayan escrito algo violento en los periódicos o en los instantes de exaltación, como yo mismo tal vez, pero cuando se piensa serenamente en educar y conducir a las masas, hay que darse cuenta dónde está el término que no puede sobrepassarse.

Son muchos los que están conformes con mí sentir y muchos también los que no lo están y yo no quiero que el Partido se extinga y había resuelto dedicarme a mi cátedra de estudios de Filosofía sin escuchar requerimiento de la organización que me invitaba a dedicarme de lleno a la política.

Ante los hechos me veo precisado a actuar de nuevo. En fin de cuentas, la disciplina manda.

Repite que haré cuanto pueda para evitar las escisiones, pero seguiré manteniendo mis principios en los libros o como sea y quienes estén conformes con mi criterio lo aceptarán.

Agradezco las adhesiones de mis amigos, pero siento que ello pueda acarrear algún sinsabor. Por lo que a mí me toca, nada me importa. Mi principio es educar y conducir conscientemente al fin donde pueda llevar a mis compañeros. Lo contrario, a mi modo de ver en el Partido Socialista, es propagar cosas irreales.

Preguntado qué normas seguiría en caso de ser diputado, respondió:

—Ignoro si triunfaré. Aun suponiéndolo, le aseguro que nada me hará renunciar a mi posición.

También se le preguntó qué resultado preveía en la campaña electoral, y contestó:

—Confío en que triunfarán las izquierdas, pero hay un factor muy importante en la acera de enfrente que no hay que olvidar.

Finalmente se le inquirió su opinión sobre el comunismo,